
ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMa/005/20 
 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Mittwoch, 
dem 01.07.2020 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck 
 
Beginn: 19:30  Uhr     Ende: 20:20  Uhr 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 03.06.2020 
 

  
3 Antrag auf Erlass einer Gestaltungssatzung in den 

Ortschaften 
Antrag der CDU-Fraktion vom 04.06.2019 

0172/20 

  
4 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
5 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
6 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
 
Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 
Herr Felix Schöchlin  

 Die Ortschaftsräte 
Herr Manuel Kern  
Herr Hans Klemm  
Frau Gabriele Krieger  
Herr Uwe Mack  
Herr Thomas Mösinger  

 Die Schriftführerin 
Frau Sara Groh - Maleck  

 Die Fachbereichsleiter 
Herr Rüdiger Kretschmer  
 
Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 
Herr Clemens Eckert Urlaub 
Frau Dr. med. Eva Jaedicke unentschuldigt 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem Ortschaftsrat Maleck 
form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig ist. 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Werner Haas: Er bittet, wieder einen Aufruf an die Hundehalter im EMaktuell zu schal-
ten. In letzter Zeit ist wieder massiv festzustellen, dass die Hundehalter ihrer Pflicht 
nicht nachkommen und den Hundekot beseitigen.  
Auch wünscht er entsprechende Abfallbehälter aufzustellen, vor allem am „Lenzegra-
ben“  

OV Schöchlin: fast durchgängig wird der Hinweis an die Hundehalter im EMak-
tuell veröffentlicht; immer unter einer anderen Ortschaft oder im Stadt-Teil des 
EMaktuells. 
Die Aufstellung von weiteren Behältern gestaltet sich schwierig, da diese ja 
auch geleert werden müssen und hierfür Kosten entstehen. Die Hundehalter 
sind grundsätzlich verpflichtet, die Hundekotbeutel über den eigenen Hausmüll 
zu entsorgen. 

 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 03.06.2020 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Keine Einwände gegen die Niederschrift. 
 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 3 - Antrag auf Erlass einer Gestaltungssatzung in 
den Ortschaften 
Antrag der CDU-Fraktion vom 04.06.2019 

0172/20 

 
Protokollvermerk: 
OV Schöchlin begrüßt Herrn Kretschmer, der die vielen offenen Fragen zu diesem 
TOP aus der letzten Sitzung beantworten wird.  
Herr Kretschmer: Für Maleck gibt es drei flächendeckende Bebauungspläne mit je-
weils unterschiedlichen Regelungen. Von daher macht eine Gestaltungssatzung kei-
nen Sinn. Eine Gestaltungssatzung wäre nur für Gebiete ohne Bebauungsplan mög-
lich; allerdings muss diese einen schützenswerten Grund zum Inhalt haben. 
Auch würde eine Gestaltungssatzung nur die örtlichen Bauvorschriften ersetzen, nicht 
aber das Baurecht. Somit könnte zum Beispiel nicht die Geschoßzahl über eine Sat-
zung festgelegt werden.  
 
Da das Gremium eine einheitliche Regelung für das gesamte Dorf wünscht, schlägt 
Herr Kretschmer einem Bebauungsplan-Änderungsverfahren im Zuge der Erstellung 
des Flächennutzungsplanes vor. 
 
Das Gremium stimmt einstimmig gegen den Erlass einer Gestaltungssatzung für Ma-
leck. 
 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Stadtrat beschließt den Erlass einer Gestaltungssatzung in den Ortschaften zum 
Erhalt des dörflichen Charakters.  
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

6 0 6 0 

 
 
 



 

- TOP 4 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Fragen und Anregungen aus der letzten Sitzung: 
 

- Das von Frau Schillinger angeregte Schild für den Brunnen „Kein Trinkwasser“ 
wurde beauftragt und wird demnächst angebracht. 

- Frage zur Kegelbahn von Herrn Haas: OV Schöchlin informiert, dass ab heute 
das Kegeln wieder möglich ist unter bestimmten Voraussetzungen. Jeder Ke-
gelclub muss ein schriftliches Hygienekonzept vorlegen. Die Kegelvereine 
werden angeschrieben, somit hat sich der Artikel fürs Gemeindeblatt erledigt. 
Es wird noch festgelegt, wie viele Teilnehmer zusammen kegeln dürfen, damit 
die Abstandsregeln eingehalten werden können. 

- Das entlaufene Rind wurde mittlerweile eingefangen und auf einem Gnadenhof 
untergebracht. 

 
OV Schöchlin erhielt eine Mail mit der Frage, wer sich um den „Stüde-Steg“ kümmert. 
Dieser ist in diversen Wanderkarten eingezeichnet. 
Vor einigen Jahren hatte der damalige Ortschaftsrat den Steg instandgesetzt und die 
beiden Angrenzer haben mitgeholfen. 
 
Der Weg am hinteren Brandel wurde mittlerweile komplett instandgesetzt. Allerdings 
scheint der Bereich der bisherigen Wasserkuhle fraglich und soll beim nächsten Re-
gen in Augenschein genommen werden. 
 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 5 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
OR Klemm informiert, dass das Zusatzschild „vormals Oberdorfstraße“ in seiner Stra-
ße entfernt werden kann. Er hat mit allen Anliegern gesprochen und diese haben zu-
gestimmt. 
 
OR Mack kritisiert die Bushaltestellen-Situation an den Wochenenden. Die Haltestelle 
liegt zwischen den Parkbuchten und oft kann der Bus nur auf der Straße halten. 
 
OR´in Krieger ist aufgefallen, dass seit ca. 2-3 Wochen jeden Abend eine Drohne 
über Maleck fliegt. Oft auch längere Zeit über ihrem Grundstück stehenbleibt. Ist dies 
erlaubt? 
 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 6 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Herr Roland Oehmt möchte wissen, warum es nicht möglich war, die vorhandene 
Schulbushaltestelle zu nutzen, sondern eine neue Haltestelle gebaut werden musste. 
 
Herr Roland Oehmt regt an, bei dem Tagesordnungspunkt „Fragen von Einwohnerin-
nen und Einwohnern“ noch zusätzlich „Anregungen und Meinungen“ dazu zu neh-
men. Es falle ihm oft schwer, seine Anliegen in Fragen zu formulieren. 
Antwort: in der Gemeindeordnung ist dies so festgelegt. Für Anregungen und Mei-
nungen gibt es zusätzlich andere Veranstaltungen, z.B. die Stadtgespräche. 
 
Roland Oehmt: die Straßenlaterne am Buckweg ist defekt. 
OV Schöchlin bittet darum, Störungen dieser Art den Stadtwerken direkt zu melden; 
entweder per Anruf oder per Mail. 
 
Werner Haas fragt, ob der Stadtbus auch an Haltestellen hält, wenn diese auf der 
Route nicht im Fahrplan stehen. Eine Haltestelle Bührer oder Hintere Zaismatt wäre 
sinnvoll. 
OV Schöchlin: an Haltestellen, die nicht im Fahrplan stehen, darf nicht gehalten wer-
den. Der Wunsch nach der weiteren Haltestelle wird weitergegeben. 
 
Werner Haas moniert, dass er noch keine Antwort erhalten hat auf seine Frage, ob 
der Bus auch an der Staude halten darf. Frau Degenhart wollte dies prüfen. 
 

 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 20:20 Uhr. 
 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 
 
 
 
_________________________    ___________________________ 
Datum             Sara Groh - Maleck     Datum              Felix Schöchlin 
  
 
       
         Die Mitglieder: 
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